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 PIDE 98% MÁS OFICINA DE FCH  

 

LLAMAN A DEBATIR, YA, REFORMA FISCAL  

 

GOBERNADORES DEL PRI ―ASUMIMOS EL 
AUMENTO AL IVA‖  

 

CONVOCA EL SME A UN PARO CÍVICO 
NACIONAL 

 

MANLIO EXIGE NOMBRES DE DEUDORES 
DEL FISCO  

 

CALDERÓN LLAMA A PACTO ECONÓMICO  

 

RECUPERACIÓN SIN FORTALEZA: 
MOODY’S 

 

CAERÁN INGRESOS DE CONSOLIDACIÓN  

 

PENSIÓN PROMEDIO DE $71 MIL A ÉLITE 
OFICIAL 

 

CASO MOURIÑO: NADA MUESTRA FALLA 
MECÁNICA  

 

¡ERRARON! 

 

 

EL CONTENIDO PERIODÍSTICO DE LA INFORMACIÓN QUE SE INCLUYE EN ESTA CARPETA ES PROPIEDAD 

INTELECTUAL Y RESPONSABILIDAD EXCLUSIVA DE LOS MEDIOS EMISORES Y DE SUS AUTORES, Y NO REPRESENTA 

DE MANERA ALGUNA LA OPINIÓN DE LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL 

 

http://www.prensaescrita.com/diarios.php?codigo=MEX&pagina=http://www.reforma.com
http://www.prensaescrita.com/diarios.php?codigo=MEX&pagina=http://www.el-universal.com.mx
http://www.prensaescrita.com/diarios.php?codigo=MEX&pagina=http://www.milenio.com
http://www.prensaescrita.com/diarios.php?codigo=MEX&pagina=http://www.milenio.com
http://www.jornada.unam.mx/2007/01/15/index.php?section=impresa
http://www.jornada.unam.mx/2007/01/15/index.php?section=impresa
http://www.cronica.com.mx/
http://www.cronica.com.mx/
http://www.nuevoexcelsior.com.mx/
http://www.elfinanciero.com.mx/
http://www.elfinanciero.com.mx/
http://www.economista.com.mx/
http://www.elsoldemexico.com.mx/
http://www.elsoldemexico.com.mx/
http://www.ovaciones.com/
http://www.ovaciones.com/
http://www.la-prensa.com.mx/
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RESUMEN 

 

SEP 

 

PROGRAMA PREP@RATE 

OVACIONES: EL SECRETARIO DE EDUCACIÓN PÚBLICA, ALONSO LUJAMBIO, ENTREGÓ LOS 

PRIMEROS CERTIFICADOS DE BACHILLERATO A LOS 32 JÓVENES QUE CONCLUYERON SUS 

ESTUDIOS MEDIANTE LA MODALIDAD ABIERTA Y A DISTANCIA CON EL PROGRAMA 

PREP@RATE. EN LA CEREMONIA, ADMITIÓ QUE HASTA HACE DOS AÑOS EL SISTEMA DE 

BACHILLERATO ESTABA PRÁCTICAMENTE ABANDONADO, POR LO QUE UNO DE LOS 

ACTUALES DE LA ADMINISTRACIÓN DEL PRESIDENTE FELIPE CALDERÓN ES ABATIR EN 10 

POR CIENTO ESTA PROBLEMÁTICA. 

AL RESPECTO, DETALLÓ QUE HASTA EL MOMENTO ―VAMOS A LA MITAD DE LA META‖, PUES 

YA SE HAN CREADO 330 MIL NUEVOS ESPACIOS EDUCATIVOS EN EDUCACIÓN MEDIA 

SUPERIOR, PERO FALTAN OTROS 330 MIL ―PARA ARRANCARLE, PARA ROBARLE 10 PUNTOS 

PORCENTUALES AL DÉFICIT EN EL SISTEMA‖, PUNTUALIZÓ. MENCIONÓ QUE OTRA DE LAS 

INTENCIONES ES AUMENTAR LA COBERTURA EDUCATIVA DEL BACHILLERATO DEL 58 POR 

CIENTO AL 68 POR CIENTO PARA 2012. 

EN EL EVENTO ESTUVO PRESENTE EL PRESIDENTE DE MEXICANOS PRIMERO, CLAUDIO X. 

GONZÁLEZ, QUIEN COMENTÓ QUE, DE LOS ESTUDIANTES QUE ESTUDIAN SU BACHILLERATO 

DENTRO DEL PROGRAMA PREP@RATE, SÓLO MIL 473 FORMAN PARTE DEL 46 POR CIENTO 

DE LOS JÓVENES QUE TIENEN LA OPORTUNIDAD DE REALIZAR SU BACHILLERATO, Y FELICITÓ 

A QUIENES TIENEN OPORTUNIDAD DE ―SEGUIR SUS ESTUDIOS DE EDUCACIÓN MEDIA 

SUPERIOR‖. 

EXCÉLSIOR: POR SU PARTE, EL VICEPRESIDENTE DE LA ASOCIACIÓN DE BANCOS DE 

MÉXICO, LUIS PEÑA KEGEL, CONSIDERÓ QUE NI LA SEP NI LAS SECRETARÍAS DE 

EDUCACIÓN ESTATALES PODRÁN RESOLVER, POR SU CUENTA, LA DESERCIÓN EN EL 

BACHILLERATO, POR LO QUE SERÁ NECESARIA LA AYUDA DE LA INICIATIVA PRIVADA Y DE LA 

SOCIEDAD PARA COMBATIR LOS REZAGOS, DE LO CONTRARIO, LOS ALUMNOS SEGUIRÁN 

ABANDONANDO LA ESCUELA. (OVACIONES CINTILLO Y 5, LA JORNADA 36, EXCÉLSIOR 25-
A, LA CRÓNICA 8, LA RAZÓN 11) 

 

* VISITA DE LA REINA BEATRIX 

MILENIO: LA REINA BEATRIX DE LOS PAÍSES BAJOS PRESIDIÓ UNA CENA DE HONOR QUE LE 

FUE OFRECIDA EN EL ALCÁZAR DEL CASTILLO DE CHAPULTEPEC, EN DONDE DESTACÓ LA 

LUCHA CONTRA EL CRIMEN ORGANIZADO QUE HA EMPRENDIDO EL GOBIERNO DE FELIPE 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/01OVA041109
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/07MIL041109
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CALDERÓN. ENTRE LOS ASISTENTES ESTUVO EL SECRETARIO DE EDUCACIÓN PÚBLICA, 
ALONSO LUJAMBIO. (MILENIO PP Y 13, LA CRÓNICA 4. FOTOS: EXCÉLSIOR 8-A, EL SOL DE 

MÉXICO PP Y 1-¡VIVE!, LA PRENSA 2) 

 

* CLAUSURAN DOS PLANTELES EN LA GAM 

EL UNIVERSAL: EL SECRETARIO DE PROTECCIÓN CIVIL DEL DF, ELÍAS MORENO, INFORMÓ 

QUE UNOS 350 ALUMNOS DEL JARDÍN DE NIÑOS PALMATITLA, EN LA DELEGACIÓN 

GUSTAVO A. MADERO, SERÁN REUBICADOS EN PLANTELES DE LA ZONA, UPES SU ESCUELA 

QUEDÓ INSERVIBLE Y ESTÁ EN ―ALTO RIESGO‖, DESPUÉS DE LAS LLUVIAS DE ESTE VIERNES, 

PUES AUNQUE NO TIENE DAÑOS ESTRUCTURALES, SE DETECTÓ QUE EL RÍO CUAUTEPEC 

PASA POR DEBAJO DEL PLANTEL Y HAY MOVIMIENTOS DEL SUBSUELO. 

MIENTRAS TANTO, SE INFORMÓ QUE EL JEFE DELEGACIONAL, VÍCTOR HUGO LOBO ROMÁN, 
ASEVERÓ QUE 17 PLANTELES DE LOS 19 AFECTADOS POR LAS LLUVIAS, YA PODRÁN 

REINICIAR ACTIVIDADES ESTE MIÉRCOLES, CON LA EXCEPCIÓN DE LOS PLANTELES EL 

ARBOLILLO, QUE SUFRIÓ DAÑOS ESTRUCTURALES, Y EL MENCIONADO PALMATITLA, QUE 

QUEDARÁN CERRADOS, Y SUS 570 ALUMNOS SERÁN REUBICADOS. PARA ELLO, DIJO, YA SE 

ESTÁ EN PLÁTICAS CON LA SEP. (REFORMA 2-CIUDAD, EL UNIVERSAL 10-A, EXCÉLSIOR 

4-COMUNIDAD, LA JORNADA 32, LA CRÓNICA PP Y 16, EL FINANCIERO 24, EL SOL DE 

MÉXICO 4-A, OVACIONES 8, IMPACTO 11, LA PRENSA 45, EL GRÁFICO 3, METRO 5) 

 

* SUBEJERCICIO PRESUPUESTAL 

EL UNIVERSAL: DE ACUERDO CON EL INFORME DE FINANZAS PÚBLICAS Y LA DEUDA 

PÚBLICA AL TERCER TRIMESTRE DE 2009, DE LA SECRETARÍA DE HACIENDA, LA SEP 

PRESENTA UN SUBEJERCICIO DE 2 MIL 604 MILLONES DE PESOS. ASÍ MISMO, DIJO QUE 

HASTA JUNIO, LOS RECURSOS QUE HAN SIDO REASIGNABLES SUMAN 3 MIL 732 MILLONES 

DE PESOS, EN SU MAYORÍA DE EDUCACIÓN PÚBLICA Y AGRICULTURA, Y FUERON 

CANALIZADOS PARA LA INVERSIÓN DEL FORTALECIMIENTO DE LOS SERVICIOS DE SALUD Y 

APOYOS A PROGRAMAS DE PRESERVACIÓN DEL EMPLEO. (PÁG. 3-CARTERA) 

* HUELGA EN EL COLEGIO DE BACHILLERES 

LA JORNADA: AUTORIDADES DEL COLEGIO DE BACHILLERES OFRECIÓ ESTE MARTES UN 

INCREMENTO SALARIAL DE 4 POR CIENTO A LOS TRABAJADORES QUE MANTIENEN LA 

HUELGA EN LA INSTITUCIÓN, ADEMÁS DE UN BONO EXTRAORDINARIO DE 5 MIL PESOS, QUE 

SE PAGARÁ POR ÚNICA VEZ. NO OBSTANTE, EL SECRETARIO DE RELACIONES Y 

SOLIDARIDAD DEL SINDICATO INDICÓ QUE ―VE DIFÍCIL‖ QUE LOS ASALARIADOS ACEPTEN LA 

OFERTA, YA QUE NO SE HIZO NINGUNA ―PROPUESTA SOBRE LAS VIOLACIONES AL 

CONTRATO COLECTIVO DE TRABAJO, COMO SI NO EXISTIERAN‖. 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/10REF041109
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/12UNI041109
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/08JOR041109
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POR OTRA PARTE, HIZO PATENTE QUE TAMBIÉN LES OFRECIERON DESCONGELAR LAS 

PLAZAS ADMINISTRATIVAS, HACER LAS ―GESTIONES‖ PARA QUE SE RESPETEN LAS DE 

EXCLUSIVIDAD DE CONTRATACIÓN QUE TIENE EL SINDICATO EN SERVICIOS Y JARDINERÍA, 
ASÍ COMO PUBLICAR LAS HORAS ACADÉMICAS VACANTES Y LA RECATEGORIZACIÓN DE MIL 

109 TRABAJADORES A PARTIR DEL PRIMERO DE NOVIEMBRE, ASÍ COMO ―SEGUIR EL 

COMPROMISO DE LLEGAR AL CUMPLIMIENTO DE LOS CONVENIDOS DE 2007 Y 2008‖. (PÁG. 

37) 

* BLOQUEO DE NORMALISTAS 

LA JORNADA: ESTUDIANTES NORMALISTAS BLOQUEARON POR MÁS DE UNA HORA LA 

AVENIDA MÉXICO-TACUBA EN PROTESTA PORQUE CONSIDERARON QUE LAS AUTORIDADES 

EDUCATIVAS SE HAN NEGADO A ALCANZAR UN ACUERDO QUE PERMITA REABRIR LA 

BENEMÉRITA ESCUELA NORMAL DE MAESTROS, CERRADA DESDE HACE MÁS DE UNA 

SEMANA, ASÍ COMO EL ACCESO A BECAS, REMOCIÓN DEL DIRECTOR EFRÉN GARCÍA 

GONZÁLEZ Y GARANTÍA DE QUE NO HABRÁ REPRESALIAS CONTRA QUIENES PARTICIPAN EN 

EL MOVIMIENTO. (PÁG. 37) 

* PRESENTAN CIENTÍFICOS PROPUESTA DE INVERSIÓN 2010 PARA EL SECTOR 

LA JORNADA: EL FORO CONSULTIVO CIENTÍFICO Y TECNOLÓGICO PRESENTÓ A LA 

COMISIÓN DE CIENCIA Y TECNOLOGÍA DE LA CÁMARA DE DIPUTADOS SU PROPUESTA DE 

INVERSIÓN PARA 2010, EL CUAL SE INTEGRARÍA DE LA SIGUIENTE MANERA: 4 MIL 188 

MILLONES DE PESOS PARA BECAS, 2 MIL 403 MILLONES PARA EL SOSTENIMIENTO DEL SIN, 
607 MILLONES PARA APOYOS INSTITUCIONALES, 2 MIL 700 MILLONES PARA FOMENTO A LA 

INNOVACIÓN, 400 MILLONES A FONDOS MIXTOS, MIL MILLONES PARA FONDOS REGIONALES 

Y 900 MILLONES PARA EL FONDO SECTORIAL SEP-CONACYT. LA COMUNIDAD CIENTÍFICA, 

ADEMÁS, ESTABLECIÓ QUE CUALQUIER ESTANCAMIENTO O REDUCCIÓN EN EL 

PRESUPUESTO FEDERAL PARA INVESTIGACIÓN SIGNIFICARÁ POSTRACIÓN Y ATRASO EN EL 

CRECIMIENTO ECONÓMICO Y SOCIAL DE MÉXICO. 

DURANTE EL ENCUENTRO, EL COORDINADOR DEL FORO, JUAN PEDRO LACLETTE, 
ASEGURÓ QUE ―LA CIENCIA MEXICANA ES UN ASUNTO DE SEGURIDAD NACIONAL; LA 

DISCUSIÓN ES AHORA, NO EL PRÓXIMO AÑO, PORQUE ELLO MARCARÁ SU DESEMPEÑO 

LEGISLATIVO‖, DIJO A LOS DIPUTADOS. EN TANTO, EL PRESIDENTE DE LA COMISIÓN DE 

CIENCIA Y TECNOLOGÍA, REYES TAMEZ GUERRA, EXPUSO QUE TRATARÁ DE CONSEGUIR 

LOS RECURSOS DEMANDADOS. (LA JORNADA 36, LA CRÓNICA 8, EL UNIVERSAL 7-A) 

 

 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/09JOR041109
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/13JOR041109
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SECTOR EDUCATIVO 

 

* NUEVO DIRECTOR DEL INAH 

EXCÉLSIOR: FRANCISCO BARRIGA ASUMIÓ ESTE MARTES COMO NUEVO COORDINADOR 

NACIONAL DE ANTROPOLOGÍA DEL INAH, EN SUSTITUCIÓN DE GLORIA ARTÍS, QUIEN 

RETOMARÁ SU LABOR COMO DOCENTE. (PÁG. 8-COMUNIDAD) 

* CONTRATACIÓN DE MAESTROS BILINGÜES 

LA PRENSA: EL PROGRAMA DE RECLUTAMIENTO DE PROFESORES DE EDUCACIÓN BÁSICA 

EN EL ESTADO DE TEXAS CUMPLE DOCE AÑOS, MEDIANTE UN CONVENIO FIRMADO POR LA 

UNIVERSIDAD REGIOMONTANA Y LA REGIÓN IV DE LA ENTIDAD. EL PROBLEMA QUE HA 

ENFRENTADO ESTA REGIÓN ES QUE LA OFERTA DE EMPLEO PARA DOCENTES ES DE 7 MIL 

MAESTROS Y, CON LOS EGRESADOS LOCALES APENAS SE CUBREN MIL 200 PLAZAS, DE AHÍ 

QUE AÚN SE CONTINÚE RECLUTANDO, CAPACITANDO Y CERTIFICANDO PROFESIONISTAS 

CON TÍTULO UNIVERSITARIO Y DOMINIO DEL INGLÉS, PARA CONVERTIRLOS EN MAESTROS 

CERTIFICADOS. (PÁG. 12) 

 

INFORMACIÓN GENERAL 

 

* CELEBRA CALDERÓN APROBACIÓN DE LA LEY DE INGRESOS 2010 

 

EXCÉLSIOR: EL PRESIDENTE FELIPE CALDERÓN CELEBRÓ LA APROBACIÓN DE LA LEY DE 

INGRESOS 2010 Y CONVOCÓ A LOS LEGISLADORES, EMPRESARIOS Y SECTORES POLÍTICO, 
SOCIAL Y ECONÓMICO DEL PAÍS A FORMULAR "LA RUTA ECONÓMICA QUE NOS PERMITA 

ACELERAR EL CRECIMIENTO Y EL EMPLEO", A TRAVÉS DE LO QUE DENOMINÓ "UN 

VERDADERO PACTO".  

ADVIRTIÓ QUE ANTE EL AGOTAMIENTO DEL PETRÓLEO, YA NO HABRÁ MÁS MARGEN PARA 

QUE MÉXICO MANTENGA LAS BAJAS TASAS DE RECAUDACIÓN, POR LO QUE HABRÁ QUE 

CAMBIAR "LA LÓGICA, LOS MÉTODOS Y LAS REGLAS DE PRODUCCIÓN" DE LA ECONOMÍA, A 

FIN DE SOSTENER LAS FINANZAS PÚBLICAS. AL INAUGURAR LA SEMANA NACIONAL 

PYMES, CALIFICÓ COMO POSITIVO QUE SE HAYA APROBADO LA LEY DE INGRESOS, PORQUE 

"LO IMPORTANTE" ERA "HACERLE FRENTE ENTRE TODOS" AL PEOR PROBLEMA FINANCIERA 

QUE HAYA TENIDO EN LOS ÚLTIMOS TIEMPOS. (TITULAR Y 4-A) 

 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S04EXC041109
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S02PREN041109
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/I01EXC041109
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* GOBIERNO Y PARTIDOS BUSCARÁN ALIANZAS PARA CONCRETAR LA REFORMA FISCAL 

 

EL UNIVERSAL: EL GOBIERNO FEDERAL, EL PRI Y LA CÚPULA EMPRESARIAL COINCIDIERON 

EN LA NECESIDAD DE CONVOCAR A UN DEBATE NACIONAL PARA OBTENER UNA POLÍTICA 

FISCAL DE LARGO PLAZO QUE DEFINA LA RUTA HACIA EL CRECIMIENTO ECONÓMICO Y EL 

EMPLEO. LA DECLINACIÓN DE LA PRODUCCIÓN PETROLERA ―NOS OBLIGA A SOSTENER LA 

SALUD DE LAS FINANZAS PÚBLICAS CON FUENTES DISTINTAS A LOS INGRESOS 

PETROLEROS, A LOS QUE ESTÁBAMOS TAN ACOSTUMBRADOS DURANTE DÉCADAS‖, DIJO EL 

MANDATARIO. 

EL PRI, EN VOZ DEL SENADOR MANLIO FABIO BELTRONES, PLANTEÓ UNA CONVENCIÓN 

NACIONAL FISCAL PARA QUE SURJA UNA ―VERDADERA REFORMA‖ EN LA MATERIA; 
MIENTRAS QUE EL PRESIDENTE DE LA COPARMEX, GERARDO GUTIÉRREZ CANDIANI, DIO A 

CONOCER QUE LA INICIATIVA PRIVADA, JUNTO CON VARIAS ORGANIZACIONES SOCIALES, 
IMPULSARÁ ANTE EL CONGRESO UNA NUEVA PROPUESTA DE REFORMA TRIBUTARIA QUE 

CONTRIBUYA AL CRECIMIENTO ECONÓMICO Y FORTALEZCA EL APARATO PRODUCTIVO. 
(TITULAR) 

 

* AMAGA SME CON PARO NACIONAL 

 

LA JORNADA: EL SINDICATO MEXICANO DE ELECTRICISTAS RATIFICÓ SU DETERMINACIÓN 

DE RECUPERAR EL PRÓXIMO 11 DE NOVIEMBRE, ―POR LA VÍA PACÍFICA‖, LAS 

INSTALACIONES DE LUZ Y FUERZA DEL CENTRO, Y ALERTÓ SOBRE LA EXISTENCIA DE UN 

PLAN PARA ENCARCELAR ―EN LOS PRÓXIMOS DÍAS‖ A LÍDERES DEL GREMIO. NO OBSTANTE, 
LOS DIRIGENTES ELECTRICISTAS DIJERON QUE LA ÚNICA FORMA DE REVERTIR ESTE CAOS Y 

MANTENER LA PAZ EN LA REPÚBLICA ESTÁ EN LA INTERVENCIÓN DE LA SUPREMA CORTE, 
EN QUIEN CONFÍAN PARA LA SOLUCIÓN DE SU CONFLICTO. (TITULAR Y 10) 

 

DIARIO OFICIAL DE LA FEDERACIÓN 

 

SECRETARÍA DE EDUCACIÓN PÚBLICA 
 

1ª  Sección, pág. 6.- Acuerdo número 497 por el que se reforma el diverso 
número 351 por el que se adscriben orgánicamente las unidades 
administrativas de la Secretaría de Educación Pública que se mencionan, y el 
Manual de Organización General de la Secretaría de Educación Pública. 
 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/I04UNI041109
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/I09JOR041109
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1ª. Sección, pág. 10.- Acuerdo número 498 por el que se delegan facultades 
al Director General de Televisión Educativa de la Secretaría de Educación 
Pública 
 
1ª. Sección, pág. 11.-Acuerdo número 499 por el que se modifica el diverso 
número 200 por el que se establecen normas de evaluación del aprendizaje 
en educación primaria, secundaria y normal. 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

04/11/09  PP-5 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

04/11/09 SOC Y JUS 36 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

04/11/09 POLÍTICA 37 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

04/11/09 POLÍTICA 37 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

04/11/09 SOC Y JUS 36 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

04/11/09 POLÍTICA 11 

 

PIDEN ALUMNOS A LA UNAM APOYAR AL SME 
 
EMIR OLIVARES ALONSO 

Estudiantes del plantel Azcapotzalco del Colegio de Ciencias y Humanidades 
(CCH) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), que son hijos 
de trabajadores de Luz y Fuerza del Centro (LFC), solicitaron al Consejo 
Universitario (CU) de la institución un pronunciamiento en torno a la extinción 
de la empresa. 

Diez jóvenes enviaron una misiva al máximo órgano de decisión de la UNAM, 
en la que exponen que, debido al despido de sus padres, deberán abandonar 
sus estudios, pues no cuentan con beca y porque tendrán que trabajar para 
apoyar a sus familias. 

―La desaparición de LFC tendrá graves repercusiones sociales, 
particularmente para nosotros, los hijos de miembros del Sindicato Mexicano 
de Electricistas que, contra nuestra voluntad, probablemente tengamos que 
abandonar esta maravillosa universidad.‖ 

Denisse Villaseñor, Luis Castro, Miroslava Sánchez, Wendy y Sandy Picón, 
Ana Graciela Ramírez, Britany González, Ivette Núñez, Evelyn Escalona y 
Anabell Aspiros solicitaron ―respetuosamente‖ que el CU se pronuncie ―por 
la solución de las demandas de nuestros padres que son la recuperación 
íntegra de su fuente de trabajo y de sus derechos laborales‖. 

Muchos de los estudiantes afectados por esa decisión oficial, refieren, viven 
en el estado de México, donde no se proporcionan –como en el Distrito 
Federal– becas a alumnos de bachillerato. 

Señalaron que, debido a la campaña mediática contra el SME, sus familias 
han sido denigradas por ―las afirmaciones de que son trabajadores 
privilegiados e ineficientes‖. Asientan que la mayoría de sus padres rebasa 
los 40 años, por lo que ―les será muy difícil encontrar otro empleo‖. 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

04/11/09 CAPITAL 32 

En época de lluvias se tiene que suspender clases, dicen; lamentan la 
pérdida de materiales 

EN CUAUTEPEC LAS INUNDACIONES SON 
RECURRENTES AÑO CON AÑO: MAESTROS 

Los planteles de la zona se anegan al desbordarse ríos que llevan aguas 
negras, señalan ante las autoridades de Educación local y federal 

Reanudan clases 17 escuelas 

Reubican a 500 alumnos 

 
MADRES DE FAMILIA, MAESTRAS Y TRABAJADORAS DE LA GAM LIMPIARON AYER LOS SALONES Y EL 

MOBILIARIO DEL JARDÍN DE NIÑOS JOSEFA ORTIZ DE DOMÍNGUEZ, TRAS LA TROMBA DEL PASADO 

VIERNES FOTO ROBERTO GARCÍA ORTIZ 

 
BERTHA TERESA RAMÍREZ 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

04/11/09 CAPITAL 32 

Entre decenas de útiles escolares, libros, computadoras, bancas y juegos 
infantiles rescatados del lodo y la basura que arrastró la corriente de agua 
que provocó la tromba del viernes pasado en Cuautepec, profesores de las 
escuelas Gertrudis Armendáriz y Josefa Ortiz de Domínguez expusieron a 
funcionarios federales y locales que cada año, durante la época de lluvias, 
esos centros se inundan por el desbordamiento de los ríos que desfogan 
aguas negras. 

―Todos los años se mete el agua que viene del río de aguas negras y la 
situación se complica por las canchas de futbol cercanas, pues el agua 
arrastra el lodo hasta aquí. Debido a ello se tienen que suspender clases, se 
pide ayuda a la delegación, pero tarda demasiado en llegar y entonces los 
papás se meten a limpiar el plantel‖, indicó Verónica Herrerías, profesora de 
primer grado. 

En el jardín de niños Josefa Ortiz de Domínguez los profesores lamentaron la 
pérdida del centro de cómputo, donde este martes todavía se pudieron 
observar los 16 ordenadores embarrados de barro y con las huellas del nivel 
que alcanzó el agua que inundó la escuela. 

Durante un recorrido por la zona escolar del centro de Cuautepec, el 
secretario de Educación del Distrito Federal, Mario Carrillo Huerta, y el 
director general de Planeación, Programación y Evaluación Educativa de la 
Secretaría de Educación Pública federal, Joaquín Guzmán López, informaron 
que este miércoles regresarán a clases los alumnos de 17 escuelas de 
prescolar y primaria que resultaron afectadas por la tromba del viernes 
pasado en la zona. 

En tanto, 500 alumnos de prescolar y primaria de planteles dañados en las 
colonias Palmatitla y El Arbolillo tendrán que ser reubicados temporalmente, 
debido a que los inmuebles se encuentran seriamente afectados. 

Las familias de las siete casas que sufrieron con daños estructurales fueron 
incorporadas al Programa de Mejoramiento a la Vivienda, por lo que en los 
próximos días recibirán el apoyo del gobierno de la ciudad para reconstruir 
sus inmuebles, añadió el secretario de Protección Civil, Elías Miguel Moreno 
Brizuela. 
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Señaló que a la fecha se han canalizado al Instituto de Vivienda 254 familias 
damnificadas. Además ya fue levantado un padrón a efecto de garantizar que 
los bienes afectados puedan ser de alguna manera subsanados, añadió. 

El funcionario aprovechó para lanzar un exhorto a la población para que no 
tire basura en la calle, debido a que 90 por ciento de los encharcamientos en 
la ciudad son originados por desperdicios que son arrastrados por el agua y 
tapan las rejillas del drenaje. 

Al respecto, José Pérez Castañeda, director de Limpia e Imagen Urbana de la 
Secretaría de Obras y Servicios, dijo que la dependencia a su cargo ha 
desalojado hasta el momento 2 mil 751 toneladas de desechos, entre 
residuos sólidos y enseres domésticos que fueron arrastrados por la 
corriente que descendió de los cerros donde se asienta parte de la 
comunidad de Cuautepec. 

Durante el recorrido vecinos de la parte alta de Cuautepec informaron al 
delegado Víctor Hugo Lobo que a esa zona no ha llegado la ayuda y se 
requiere con urgencia el desazolve de las atarjeas. 

Por su parte, el director ejecutivo de operaciones del Sistema de Aguas de la 
Ciudad de México, Alejandro Martínez, detalló que se solicitarán los recursos 
para hacer el mantenimiento de los ríos Temolulco, San Miguel y de Los 
Remedios, para el dragado, desazolve y quitar algunos obstáculos que hay 
en el camino. 
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CONSUMO DE DROGAS EN EL DF SUBE DE 15 A 18% 

El consumo de drogas entre estudiantes de esta capital aumentó de 15 a casi 
18 por ciento, aseguró Rafael Median Pederzini, presidente de la Comisión de 
Juventud y Deporte de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal, quien 
citando datos de la última encuesta realizada por el Instituto Nacional de 
Siquiatría y la Secretaría de Educación Pública destacó que el consumo de 
bebidas embriagantes afecta a 25 por ciento de adolescentes. Frente a ese 
panorama el legislador del Partido Acción Nacional presentó ayer en la 
tribuna de la ALDF un punto de acuerdo para que la Comisión de Presupuesto 
y Cuenta Pública incluya en el paquete económico del gobierno capitalino 
para 2010 una partida especial para crear un centro de prevención y 
tratamiento de las adicciones para niños y jóvenes en el Distrito Federal. 
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CIENTÍFICOS PIDEN AUMENTAR PRESUPUESTO DE 
CIENCIA Y TECNOLOGÍA EN $2, 600 MILLONES 

ARMANDO BONILLA 

Integrantes de la comunidad científica, empresarial y académica presentaron 
ante la Comisión de Ciencia y Tecnología de la Cámara de Diputados una 
propuesta presupuestal para el ramo en 2010 y que estipula un incremento 
de más de dos mil 600 millones con respecto al año anterior. 

―La ciencia es un asunto de seguridad nacional y es necesario entender que 
es la principal opción para reactivar la economía‖, dijo el coordinador 
general del Foro Consultivo Científico y Tecnológico, Juan Pedro Laclette, 
quien habló en representación del ―Grupo de los 11, Vincula‖, creado con el 
objetivo de evitar un recorte presupuestal en el sector. 

La propuesta de Vincula, entidad integrada por el Foro Consultivo, Científico 
y Tecnológico; la Academia Mexicana de la Ciencias (AMC), la Academia de 
Ingeniería, la Academia de Medicina, la Canacintra, Coparmex y Concamin, 
entre otras, considera que algunos rubros mantengan su presupuesto 
anterior mientras que otros serían incrementados.  

En ese sentido, Laclette detalló que los sectores en los que se mantendría el 
mismo presupuesto que el año anterior serían: becas orientadas a la 
formación de recursos humanos ($4 mil 188 millones); sostenimiento del 
Sistema Nacional de Investigadores ($2 mil 403 millones); apoyos 
institucionales ($607 mil millones); y en los programas de fomento a la 
innovación ($2 mil 700 millones). 

Mientras que en los campos en los que consideró necesario aumentar el 
monto propuesto por el gobierno federal son: los fondos mixtos, que pasarían 
de $300 a $700 millones; los fondos regionales, de $300 a mil millones de 
pesos; y el fondo sectorial SEP-Conacyt que pasaría de $700 a $900 millones. 
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Sumado a ello, la propuesta presentada también estipula destinar $450 
millones para garantizar el acceso universal a revistas científicas en las 240 
universidades del país, $120 millones para concluir la puesta en marcha del 
Gran Telescopio Milimétrico, $600 millones para concluir la construcción del 
Instituto Nacional de Medicina Genómica, y $200 millones para ampliar la 
cobertura de los programas de enseñanza de la educación. 

Preocupa recorte a educación: Lujambio 

Alonso Lujambio, secretario de Educación Pública, admitió que actualmente 
se vive una coyuntura difícil y el recorte al gasto a la educación preocupa a 
todo ese sector. 

―Este tema preocupa a todo el sector educativo, no solamente a los rectores 
de las universidades públicas federales y estatales sino al conjunto del 
sistema educativo nacional‖, afirmó en entrevista tras inaugurar el Congreso 
Internacional Universitario Empresarial en la Universidad Anáhuac. 

El funcionario dijo esperar que los legisladores tomen la mejor de las 
decisiones en favor del sistema educativo en el país.  

Destacó que Felipe Calderón ha impulsado un incremento del 28 por ciento 
del presupuesto para las instituciones de educación media superior.  

(Mariana Viayra Ramírez) 
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CLAUSURAN 2 DE 19 ESCUELAS AFECTADAS POR LA 
TROMBA EN GUSTAVO A. MADERO; AFECTADOS 
RECLAMAN AYUDA A LOBO Y ÉL RESPONDE: ―NO 

POLITICEN…‖ 

JOSUÉ HUERTA 

 

RIESGO. LA TROMBA DEJÓ SEVEROS DAÑOS EN EL KINDER PALMATITLA, QUE OBLIGÓ A LAS AUTORIDADES 

A CERRARLO 

La inundación del pasado viernes en la delegación Gustavo A. Madero no 
sólo provocó daños en viviendas sino también en 19 escuelas de educación 
básica, dos de las cuales serán clausuradas.  

Se trata de los jardines de niños El Arbolillo y Palmatitla; este último, después 
de anegarse, presentó un hundimiento en el piso ya que justo debajo del 
inmueble pasa un río, aparentemente el Maximalaco. 
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Ante este problema, las autoridades de la Secretaría de Educación Pública 
prevén enviar, dentro de ocho o 10 días a las y los alumnos de los dos 
planteles dañados a aulas de la secundaria 160.  

Sin embargo el delegado de la Gustavo A. Madero, Víctor Hugo Lobo Román 
aseguró que ya estudian la compra de predios para reubicar a las escuelas, 
lo que tendría un costo aproximado de 40 millones de pesos. Aunque 
reconoció que en lo que resta del año el cambio será casi imposible por la 
falta de recursos.  

Los daños en la infraestructura del kínder Palmatitla no son recientes, ya que 
año con año la subida del río contribuye al reblandecimiento del piso, 
situación que padres de familia y directivos de este plantel denunciaron 
constantemente a las autoridades, sin que les hicieran caso. 

La hija de Erica Correa asiste a esta escuela, y narró que cada vez que hay 
lluvia tiene que salir corriendo de su casa para recoger a su pequeña ante el 
peligro de que el plantel se inunde.  

―Desde hace tres años solicitamos que el kínder fuera reubicado pero nunca 
nos han hecho caso; ahora sí, hasta que vieron la gravedad del problema lo 
dictaminan como peligroso‖, manifestó. 

La SEP estima que la escuela Palmatitla se construyó hace 30 años, pero 
desconocen por qué se permitió que se erigiera justo arriba del cauce de un 
río y en un sitio proclive a inundaciones.  

El titular de la Secretaría de Protección Civil, Miguel Elías Moreno Brizuela 
señaló que intentarán que el jardín de niños Arbolillo no cierre, ya que 
aunque fue de los más afectados con la inundación, podría repararse.  

Sin embargo, dijo que el Palmatitla cerrará obligatoriamente con el fin de no 
poner en riesgo a 300 alumnos que asisten a este plantel. 

De acuerdo con la Secretaría de Protección Civil del Gobierno del Distrito 
Federal, de las 19 escuelas afectadas por la inundación siete de ellas fueron 
las que reportaron las averías más graves.  
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Al respecto, el director general de Planeación, Programación y Evaluación 
Educativa de la SEP, Joaquín Guzmán López informó que una vez que 
concluya la evaluación de los daños de todos los planteles se les repondrá lo 
perdido. 

En las dos primeras escuelas que visitaron los representantes de la SEP, la 
Secretaría de Protección Civil y el delegado de Gustavo A. Madero, maestros 
y padres de familia no paraban de limpiar y recoger los libros, documentos e 
incluso computadoras que el agua les estropeó.  

La delegación se comprometió a empezar la desinfección y fumigación de 
escuelas para que, probablemente hoy, reanuden las clases 
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La decisión incrementa el riesgo de contraer clamidia, virus del papiloma o 

sida 

JÓVENES SUSTITUYEN EL CONDÓN POR LA 
PÍLDORA 

 
En México, cinco por ciento de las mujeres mayores de 30 años, portadoras 

del VPH. 797 mil adolescentes que han sostenido relaciones no utilizan 
anticonceptivos. 

 

 
LAS PAREJAS SE PREOCUPAN MÁS POR NO CONCEBIR QUE POR CONTRAER UNA INFECCIÓN 

 

Las parejas de bachilleres y de universidad han optado por sustituir el uso 

del condón por la denominada ―píldora del día después‖, lo que ha derivado 

en trastornos de la menstruación, así como en un incremento de infecciones 

de transmisión sexual como VIH/sida y virus del papiloma humano. 

Teresa Méndez, gineco-obstetra y colposcopista del Hospital General de 

México, aseguro que actualmente ocho de cada diez parejas universitarias 

recurren de manera errónea a este método de hormonal poscoito de 

emergencia, mejor conocido como ―píldora del día siguiente‖, como si se 

tratara de un anticonceptivo cotidiano. 
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―Tenemos pacientes de 17 a 25 años que han llegado al Hospital General de 

México con graves trastornos en su menstruación, con sangrados fuera de su 

periodo, con inflamación pélvica, flujo, comezón e irritación en la zona genital 

debido a que durante todo un año, de tres a cuatro ocasiones, han 

consumido la píldora como si se tratara de un anticonceptivo‖, refirió. 

Pero lo lamentable, abundó la especialista, es que cuando se les práctica 

estudios de colposcopia muchas de estas jóvenes contraen o ya presentan 

lesiones causadas por el virus del papiloma humano (VPH), y todo porque 

―aceptaron las propuestas machistas de sus novios de consumir la píldora 

para evitar un embarazo y de esta manera ellos ya no gastan en condones‖. 

―En consulta privada he tratado a jóvenes de buena posición económica que 

además del VPH ya presentan clamidia, que causa daños irreversibles, como 

la infertilidad‖, aseveró en el marco del 60 Congreso Mexicano de 

Ginecología y Obstetricia, donde se nombró Alberto Kably Ambe como 

presidente de Federación Mexicana de Ginecología y Obstetricia. 

Méndez consideró que entre los jóvenes menores de 25 años persiste la idea 

de que el condón en realidad no protege contra un embarazo.  

―En parte tienen razón, de cada 10 preservativos usados, cuatro fallan 

porque hay ruptura, claro mucho se debe al manejo inadecuado, pero con 

todo el riesgo de tener un embarazo es muy alto‖, aseveró. 

Sin embargo, refirió, las parejas dejan de lado de que el preservativo 

contribuye a disminuir la posibilidad de contraer una infección de 

transmisión sexual, como es el Virus del Papiloma Humano, que afecta a 560 

mil jóvenes de ambos sexos, entre los 15 y los 24 años de edad. 

En México, de acuerdo a datos del Instituto Mexicano del Seguro Social, 

aproximadamente 5 por ciento de las mujeres mayores de 30 años son 

portadora del VPH (onceavo motivo de muerte en nuestro país), y el cual se 

asocia con 90 por ciento de los casos de cáncer cérvico-uterino. 
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Además, de los casos reportados en 2008 de VIH/sida, 37 mil corresponden a 

adolescentes y jóvenes entre 15 y 29 años. De estos 30 mil fueron en 

hombres y siete mil en mujeres. 

En el Hospital General de México existe una clínica de madres adolescentes 

donde se trata de orientar a las mujeres sobre los diversos métodos que 

existen para el control natal. 

La gineco-obstetra Teresa Méndez explicó que recientes estudios 

demuestran que para evitar un embarazo no deseado es sumamente 

recomendable el anillo anticonceptivo, el cual se introduce con el dedo índice 

en la vagina y tiene una duración de tres semanas. Su costo es de 

aproximadamente 200 pesos mensuales.  

―Es eficaz, no atraviesa el tracto gastro-intestinal y el metabolismo por 

hígado, tiene dosis más bajas de estrógenos y progesterona, además de que 

se puede tener vida sexual todos los días, no causa infecciones, no se sale, 

tampoco interfiere durante las revisiones ginecológicas y en caso de 

olvidarte tiene una protección adicional de una semana‖, acotó. 

Estadísticas de las mujeres en México 

53.9% 

DE LAS ADOLESCENTES utilizan algún anticonceptivo 

11.6% 

NO USAN CONDÓN porque a su novio no le gusta 

7 mil 

MUJERES de 15 a 29 años contrajeron VIH en 2008 
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Gobierno de Italia e Iglesia, indignados 

CORTE EUROPEA PROHÍBE CRUCIFIJOS EN 
ESCUELAS 

 

LOS CRUCIFIJOS EN LAS AULAS FUERON OBLIGATORIOS DURANTE EL FACISMO 

La Corte Europea de Derechos Humanos emitió un fallo contra Italia por la 

exhibición de crucifijos en las aulas.  

El caso fue presentado por una ciudadana italiana, Soile Lautsi, que se quejó 

de que sus hijos tuvieron que asistir a una escuela pública en el norte de 

Italia que tenía crucifijos en todos sus salones.  

La Corte, basada en Estrasburgo, falló a su favor: ―La presencia del crucifijo 

(...) puede ser alentadora para alumnos religiosos, pero también puede ser 

perturbadora para los que practican otras religiones o son ateos, sobre todo 

si pertenecen a minorías‖. 

El tribunal impuso además una multa en favor de Lautsi de 5 mil euros por 

daños y perjuicios. 

Esto desató indignación y rabia en las autoridades italianas y en el Vaticano, 

que habló de un ―error‖ que denota ―miopía‖. 
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El gobierno italiano, que anunció que recurrirá la sentencia, atacó a la Corte 

por estar ―impregnada de ideología‖ y ofender la historia y los símbolos de 

Italia. 

―La presencia de crucifijos en las aulas no significa una adhesión al 

catolicismo, sino que representa nuestra tradición‖, afirmó la ministra de 

Educación, Mariastella Gelmini. 

―Nadie, aún menos una corte europea impregnada de ideología, logrará 

arrancarnos nuestra identidad‖, agregó. 

Los jueces de Estrasburgo estimaron que la cruz puede ser interpretada por 

los alumnos como un símbolo religioso, lo que puede perturbar a los 

estudiantes de otras religiones o a los ateos. 

La sentencia, que tendrá que ser aplicada en tres meses en caso de que el 

recurso no sea aceptado, fue rechazada por el Vaticano, que ―la acogió con 

estupor y pesar‖, según su portavoz, el padre Federico Lombardi. 

―El crucifijo siempre ha sido una señal del amor de Dios, de unidad y de 

acogida para toda la humanidad‖, estimó en Radio Vaticano y el canal de 

televisión Rai Uno, añadiendo que en su opinión ―es un error y una miopía 

querer excluir de la realidad educativa‖ una ―señal fundamental de la 

importancia de los valores religiosos en la historia y la cultura italiana‖. 

―Suscita amargura y no poca perplejidad‖, reconocía la Conferencia 

Episcopal Italiana. 

La Iglesia católica batalla desde hace varios años contra el ―laicismo‖ 

dominante en Europa y en varias ocasiones el papa Benedicto XVI ha pedido 

la defensa de los valores cristianos, y en 2005 reclamó el mantenimiento de 

los crucifijos en lugares públicos. 
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Italia estableció por ley en 1920, bajo el fascismo, que las escuelas debían 

tener crucifijos, pero no se aplica estrictamente desde 1984, cuando el 

catolicismo dejó de ser religión de Estado. 

―Italia no quiere ver los cambios que la sociedad vive, con la llegada de 

cientos de inmigrantes, muchos no cristianos, a los que considera sin ideas 

ni posiciones religiosas o políticas‖, comentó Filippo Gentiloni, experto en 

asuntos religiosos. 

―La mayoría de los italianos se reconoce en esos símbolos religiosos‖, 

explicó Franco Garelli, profesor de la Universidad de Turín, quien citó un 

estudio de 2007 que establece que 77% de los italianos está a favor. 

―La decisión de la Corte tiene como objeto anular nuestras raíces cristianas‖, 

reaccionó Alessandra Mussolini, nieta del dictador y parlamentaria de 

derecha. 

La prudencia mostrada por el líder del Partido Democrático, Pier Luigi 

Bersani, quien calificó el crucifijo en las aulas de ―tradición inofensiva‖, 

demuestra que el principal movimiento de la oposición de izquierda evita 

lanzarse en una batalla abierta contra la Iglesia. 
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SE CONTAGIAN NIÑOS CON HEPATITIS A 

KÍNDER DE NEZA 

NEZAHUALCÓYOTL, Méx.— Cuatro menores se contagiaron de hepatitis tipo 
A en una estancia infantil subrogada por Sedesol, en la colonia Benito 
Juárez. Los padres de familia dicen que hay otros cinco casos 
―sospechosos‖ de niños que presentan los síntomas. Pero María del Carmen 
Díaz Pérez, coordinadora del Centro Comunitario de Desarrollo Infantil 
Piltzincalli, afirmó que el contagio fue en el exterior del plantel al que acuden 
110 pequeños. (Emilio Fernández). 
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YAHOO! PRETENDE SER UN CENTRO DIGITAL FAMILIAR 

DALIA DE PAZ 

 

ENFOQUE. Luis Arvizu, director de Yahoo! México, dijo que la firma mantiene 
los tipos de contenido que a la gente le interesan 

Desde hace un año y medio, Luis Arvizu es director de Yahoo! México, el 
buscador y portal de internet que cuenta con más de 20 millones de 
visitantes al mes.  

El directivo platicó con EL UNIVERSAL sobre los planes que tiene Yahoo! en 
el mercado mexicano y cómo enfrenta la crisis económica mundial.  
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¿Cómo y cuándo nació Yahoo!?  

Yahoo! nació hace 14 años. Fue fundada en enero de 1994 por dos 
estudiantes de posgrado de la Universidad de Stanford, Jerry Yang y David 
Filo. Todo comenzó con un directorio de páginas de internet que ellos 
realizaron y se hizo tan grande que empezaron a colocar contenido. En 
México inició hace 10 años, y fue una temporada en la que tuvo mucho 
crecimiento, sobre todo en Latinoamérica.  

Conforme la popularidad de Yahoo! aumentaba, crecía la gama de servicios. 
Esto convirtió al buscador en el único lugar donde alguien ha de ir para 
encontrar cualquier cosa que busque, comunicarse con cualquier persona o 
comprar lo que sea. Entre los servicios que ofrece están Yahoo! Correo, 
Yahoo! Messenger, Yahoo! Grupos, Yahoo! Juegos, Yahoo! Compras y Yahoo! 
Subastas y Yahoo! Respuestas.  

En español Yahoo! tiene los sitios Yahoo! en Español, Yahoo! España, Yahoo! 
Argentina y los nuevos Yahoo! Chile, Yahoo! Colombia, Yahoo! Perú y Yahoo! 
Venezuela, creados a mediados de 2008.  

Con 10 años en el mercado mexicano, ¿cómo ha evolucionado Yahoo!?  

Inició como una empresa muy independiente. Yahoo! era un mercado que 
México no conocía; entonces se asignó gente para que viera cuáles eran los 
productos que funcionaban aquí. Tuvo una parte de desarrollo de productos 
y de toda la parte editorial, pues no se sabía qué contenidos preferían los 
mexicanos. Hoy, al lanzar nuevos productos se tiene que sacar el mismo 
producto para todos los países.  

¿Cuáles son los logros principales del buscador Yahoo!?  

Una de las cosas principales es que en estos 10 años nos hemos mantenido 
como líderes. La parte de internet cambia todos los días, así que es 
importante señalar que por 10 años seguimos siendo uno de los líderes aquí 
en México. Actualmente tenemos 20 millones de usuarios que nos visitan 
mensualmente. El mantener estos crecimientos dentro de una industria de 
internet en donde todo se vuelve viejo muy rápido es algo complejo y que ha 
logrado hacer Yahoo! por 10 años.  
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¿Qué aporta Yahoo! a la comunidad cibernética mexicana?  

Hace unos años la razón por la que la gente entraba a internet era para la 
comunicación; hoy la razón principal es para ver contenidos, y una de las 
cosas que ha dado Yahoo! a México es mantener los tipos de contenido que a 
la gente le interesa. Los cibernautas entran para ver noticias, entretenerse y 
opinar.  

Nosotros les damos un espacio para que puedan hacer sus comunidades, 
como Flickr, que es el sitio social más grande de fotos; el correo electrónico, 
el Messenger y Yahoo! Respuestas, entre otros.  

¿Qué pretende ser Yahoo!?  

Buscamos ser el centro de experiencia digital para los usuarios de la red. 
Renovamos la página principal con la finalidad de que cada usuario la pueda 
personalizar. Nosotros le damos la oportunidad de que dentro del sitio de 
Yahoo! si es usuario de algún otro correo, o de una red social que no es de 
Yahoo! o prefiere noticias del algún periódico se le coloque dentro de sus 
opciones y en un solo lugar tener todas las cosas que le gustan y visualizar 
ahí en un pantallazo qué es lo que está pasando dentro de esas cosas.  

Pensamos que estas funciones dentro de una sola plataforma como lo 
constituye Yahoo!, en donde se ofrecerá de todo al internauta mexicano, le 
dará un mayor control de realizar lo que quiera.  

¿Cómo enfrenta Yahoo! la actual crisis económica?  

Como a cualquier empresa, la crisis también nos afectó. En estos últimos dos 
meses los crecimientos de la industria han sido menores de lo que nosotros 
estábamos acostumbrados, pues antes dobleteábamos la inversión año con 
año.  

Este primer trimestre fue el más complicado, porque los anunciantes estaban 
un poco detenidos en hacer inversiones. Sin embargo, en estos últimos dos 
meses, crecimos el equipo, aproximadamente más de 20% de personal, 
porque desde mi perspectiva, la demanda ya está por lo menos tan buena 
como antes de que iniciara la crisis.  
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Esperamos crecimientos importantes para el próximo año.  

¿Qué opinas de que exista competencia en el mercado?  

En México hay alrededor de 150 compañías que ofrecen el aspecto digital. La 
competencia es dura, pero creo que hoy estamos creciendo todos; una cosa 
que me gusta mucho de esta industria es que dentro de la competencia 
sabemos que nuestro rol es compartir el pastel y no estar peleando unos 
contra otros.  

Me llevo muy bien con los líderes de las empresas en internet de México y la 
verdad es que entre nosotros nos ayudamos para que nos vaya bien. Otro 
punto importante es que todos somos muy diferentes como para que nos 
necesiten al final de cuentas a todos.  

¿Por qué los usuarios de internet deben utilizar el buscador de Yahoo! y no 
otro?  

Realmente para el usuario común se percibe poca diferencia con otros. 
Cuando ellos hacen una búsqueda dicen que obtienen los mismos resultados 
y encuentran en el mismo lugar lo que necesitan; la gente utiliza el buscador 
donde es más fácil, en este caso el de Yahoo!  

¿Los planes de Yahoo! en los próximos tres años?  

Queremos conseguir más audiencia y más anunciantes. También una de las 
cosas que se pretenden hacer dentro de Yahoo! es la parte de movilidad; se 
están metiendo muchos recursos para poder ser uno de los sitios más 
importantes a nivel internacional.  

¿De qué manera describiría el mercado de internet en México?  

El país tiene muchísimas cosas que otros envidiarían; una es la parte de 
crecimiento, vamos a terminar el año con 30 millones de usuarios. Internet es 
el medio más importante para los mexicanos, más que la televisión. Y para 
toda la parte de publicidad, es el tercer país que confía en el marketing de la 
red a nivel mundial.  
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¿Por qué deben anunciarse las empresas mexicanas en Yahoo!?  

Porque hay 30 millones de internautas y son los que tienen el poder de 
compra más grande; de hecho, más de la mitad de todo lo que se compra lo 
adquieren estos 30 millones de usuarios.  

Además, internet es un medio que permite vivir una experiencia mayor. 
Yahoo! es una empresa que tiene de todo para cualquier gusto.  

¿Cuándo cree que se alcanzarán los niveles de Estados Unidos en cuanto a 
velocidad, que tengamos 5 megabits o 10 megabits a un precio razonable?  

El problema es que hay un operador principal en donde no hay una 
competencia lo suficientemente fuerte como para que desarrolle ese 
mercado y se vean ellos obligados a ofrecer mejores tarifas o mejor 
velocidad a los usuarios.  

Por otro lado, es necesario obligarlos a mejorar por el bien del país.  

¿En su opinión, cómo visualiza que sea internet en 50 años?  

Nadie sabe lo que va a pasar, pero internet cambia todos los días.  

Sin embargo, habrá una convergencia de medios que de hecho ya la hay, y va 
a llegar un momento en el que esta tecnología nos va a seguir permitiendo 
consumir el medio donde yo quiera, en el lugar que quiera, a la hora que yo 
quiera.  

Finalmente, si tuviera la atención de la humanidad por unos minutos y 
pudiera decirle algo, ¿qué le diría?  

Lo importante es estar a gusto y ser feliz. He tenido trabajos que pagan un 
dineral, pero no los disfruto.  

Al final de cuentas, creo que es muy importante que cada uno busque la 
manera de sentirse bien en la vida, que no necesariamente es el ganar más 
dinero o tener una supercasa 
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PREPARAR PARO NACIONAL 

Invitamos a la comunidad del IPN a participar hoy en asambleas para 
preparar el paro nacional convocado por el SME. Esime Zacatenco, 13 horas, 
auditorio 5, y 17:30, auditorio 4; Biológicas Zacatenco, 14 horas, en el pájaro 
1. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


